CONTRA LAS CUERDAS —



#OPINIÓN

Mientras Ebrard alimenta sus redes sociales con un gran dilema para elegir qué guajolota comer, en la frontera norte ocurría la tragedia de migrantes

NADIE SE QUIERE RESPONSABILIZAR DE LAS MUERTES



Cuando trato de comer ligero y me dicen que vaya por una guojoloto. Nadie absolutamentenadie puede resistirse a una guojoloto, de verde o de mole (sic)". Es el TikTok de ayer del aspirante presidencial Marcelo Ebrard al presentar como su dilema del dia la decisión de elegir qué color de tamal debe comerse

dentro de una telera. La historia del día, ilustrada con una foto en la que se le ve riendo, es de no creerse cuando la noche anterior ocurrió una de las peores tragedias migratorias en el país: un video de la estación Ciudad Juárez muestra toda la frialdad del mundo con que autoridades dejaron quemar vivos a más de 41 indocumentados encerrados en una celda, pues a pesar de la conflagración no hicieron nada por abrir las puertas.

A esa hora, en una entrevista de radio Adán Augusto López, secretario de Gobernación, y otra corcholoto presidencial, se deslinda de la tragedia y le lanzo la papa caliente a la Cancilleria, al asegurar que esa dependencia es la responsable de todo lo que tiene que ver con los problemas migratorios en el país, aun cuando sea el Instituto Nacional de Migración (INM) dependiente de Segob. "Aunque formalmente es la Secretaria

Adán Augusto López lanza la papa caliente a la Cancillería de Gobernación, para efectos administrativos hay acuerdo al interior del gobierno que es Marcelo, el secretario de Relaciones Exteriores, quien se encarga del tema migratorio", dijo. No conforme con el mensaje a las familias de las víctimas por parte del presidente López Obrador de que la responsabilidad fue de los indocumentados, porque propiciaron un botín, aun sin presentar pruebas, el titular de Gobernación también se deshizo del problema.

Aunque ni la justicia del hombre será suficiente para que paguen con cárcel por lo ocurrido la noche del lunes, las autoridades de todos los niveles se quieren mantener en el cargo junto con el director del INM. La muerte de 41 personas y más de 20 personas lesionadas exhibe la ausencia de protocolos y la pésima política de estado para garantizar los derechos y protección de personas migrantes y solicitantes de asilo.

Apenas en septiembre de 2022, en el marco de una visita sorpresa, varias organizaciones civiles denunciaron la condición de privación de libertad y hacinamiento al interior de la estancia provisional, y una práctica sistemática de detención, disuasión y deportación. Es urgente que los funcionarios se aboquen a sus responsabilidades y si tienen otras aspiraciones dejen el cargo. Francisco Garduño, titular del INM, ya debe salir y dar la cara por primera vez, por ser el principal correspondiente.

UPPERCUT: 210 organizaciones, 11 redes y 230 personas a títula individual exigen que INM natifique a las consulados sobre fallecidos y heridos y detalle las garantías eficaces para que no se repita una tragedia de esta naturaleza. Además exigen el retiro de la Guardia Nacional de labores antilnmigrantes, así como el involucramiento de diputados y senadares para legislar al respecto.

CONTRALASCUERDASMX@GMAIL.COM / @ALEXSANCHEZMX